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1. СМИ о Таймыре 
 

Опубликованы летние цены круизов на теплоходе «Максим Горький». Самый дорогой 
билет от 1,1 млн рублей 

В Красноярске компания «Водоходъ» опубликовала цены на летние круизы по Енисею на 
теплоходе «Максим Горький». 

Согласно официальному прайсу на сайте, цена самого дешевого 6-дневного тура «Сказ о 
Енисее» начинается от 344,6 тысяч рублей на человека. Это маршрут Красноярск — Енисейск 
— Бахта — Туруханск — Игарка — Дудинка. В зависимости от изменения маршрута меняется 
и цена, самый дорогой билет «Сказ о Енисее» стоит 492,4 тысячи рублей. 

Стоимость 11-дневной «Енисейской экспедиции» по маршруту Красноярск — Енисейск — 
Ярцево — Бахта — Туруханск — Ермаково — Игарка — Дудинка в июле обойдётся уже в 840 
тысяч рублей на человека. А из Дудинки по тому же маршруту уже свыше миллиона рублей 
на человека. 

Отметим, что в стоимость круиза входит проживание в выбранной каюте, трехразовое 
питание, а также развлекательные и образовательные программы. На борту присутствуют 
два ресторана, винная комната, кинотеатр, хамам, массажный кабинет, SPA-салон и солевая 
комната. 

Впрочем, есть и более бюджетные маршруты. Четырехдневный «Вкус Сибири» 
следующий маршрутом Красноярск — Енисейск — Галанино — Барабаново — Красноярск 
обойдется от 67,7 тысяч рублей на человека. 

Осенью прошлого года «Максим Горький» повредил корпус, наткнувшись на преграду в 
районе села Павловщина Сухобузимского района. Тогда никто не пострадал, само судно не 
подтопило, однако пассажиров отправили домой автобусами. 

ТРК7 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинцев приглашают отпраздновать День России 

В среду, 12 июня, в Дудинке пройдет череда культурно-развлекательных мероприятий, 
посвященных Дню России. Главным событием дня станет большой концерт на Набережной 
площади «Гордимся мы тобой, Россия!», подготовленный творческими коллективами Дудинки 
и солистами городского Дома культуры. Со сцены прозвучат песни о большой и малой родине 
— России и Таймыре. Начало концерта — в 14:00. 
 Таймырский Дом народного творчества с 13:00 до 15:00 приглашает всех желающих на 
уличные гуляния «Мы славим Россию на всех языках». Посетителей Таймырской Ойкумены 
ждут традиционные игры коренных народов Таймыра, гостевание в чумах, поэтическая 
площадка, экскурсии, мастер-классы и многое-многое другое. 

Трансляцией концертной программы виртуального концертного зала «Нам нужна 
Великая Россия», показом документальных фильмов «Балалайка 2.0» и «Вначале было 
дело... или история русской промышленности, русский фарфор» и праздничным концертом 
Сергея Сигунея «Россия. Арктика. Таймыр» отметят День России в Таймырском 
краеведческом музее. Начало мероприятий — в 14:00, 14:50 и 16:00 соответственно. 
 
В городском комитете культуры помогут реализовать инициативы сельской молодежи 

Комитет культуры, молодежной политики и спорта Администрации города Дудинки 
объявляет старт приема заявок на участие в конкурсе «Моя малая родина». Его цель — 
выявление и включение инициатив молодых людей в проектную деятельность для 
последующей реализации социальных проектов на территории поселков Хантайское Озеро, 
Левинские Пески, Волочанка, Потапово и Усть-Авам. 

…Участниками конкурса могут быть инициативные группы молодых граждан от 14 до 35 
лет, проживающих в населенных пунктах муниципального образования «город Дудинка» 
(трудовые коллективы, семьи, объединения). В составе проектной команды допускается 
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участие лиц старше указанного возраста, но и лишь в том случае, если их количество 
занимает не более 20% от общего числа участников. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
«Норникель» предложил ввести налоговые каникулы для строительства соцобъектов 
в Арктике 

Вице-президент «Норникеля» Андрей Грачев на Петербургском международном 
экономическом форуме (ПМЭФ) предложил ввести для компаний, строящих в Арктике 
социальные объекты, налоговые каникулы. Компания, напомним, построила в Норильске 
самый крупный спортивный объект в Арктической зоне РФ – спортхолл «Айка». 

«Потратили 3,6 миллиарда рублей, содержание обходится в 120 миллионов рублей, 80 
миллионов рублей – налоги. Может, для компаний, которые находятся в Арктической зоне, 
сделать налоговые каникулы, например на пять лет», – заявил Андрей Грачев. 

По мнению топ-менеджера «Норникеля», это позволит стимулировать компании к 
строительству социальных объектов в Арктике. Кроме того, в Арктике высокая себестоимость 
строительства жилых домов, а рентабельность низкая. Один квадратный метр стоит 249–315 
тысяч рублей. 

Андрей Грачев обратился к заместителю министра строительства и жилищно-
коммунального хозяйства Никите Стасишину с предложением разработать новые технологии 
для удешевления строительства в Арктике. 

Сейчас «Норникель» проводит масштабную реновацию Норильска – это строительство 
новых домов, модернизация инфраструктуры, возведение социальных объектов. 

Всего до 2035 года в реновацию вложат 120 миллиардов рублей, из них более 80 
миллиардов – это средства «Норникеля». До 2035 года будет построено порядка 400 тысяч 
квадратных метров жилья, а также несколько социально значимых объектов. 

«Таймырский телеграф» 
 

В Норильске через три дня завершится отопительный сезон 
Отопительный сезон в Норильске планируют завершить 13 июня. Об этом рассказал 

заместитель главы Норильска по городскому хозяйству Андрей Добровольский. Напомним, 
для того чтобы выключить тепло, нужно, чтобы среднесуточная температура не менее 8 
градусов по Цельсию держалась в течение пяти дней. 

13 июня для проверки прочности, герметичности и надежности трубопроводов проведут 
испытания в Центральном районе и в жилом образовании Оганер. 

14 числа испытания будут проведены в районе Талнах и Кайеркан. В эти даты будет 
отсутствовать горячее водоснабжение. 

«В этом году НТЭК планирует произвести ремонт 14,6 километра трубопроводов 
магистральных сетей, МУП «КОС» – ремонт одного километра внутриквартальных 
трубопроводов сетей тепловодоснабжения. Строительный сезон в Норильске короткий, 
поэтому в летний период нужно произвести необходимые ремонтные работы – подготовить 
город к осени», – подытожил Андрей Добровольский. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

«Роснефть» и Красноярский край подписали меморандум о сотрудничестве 
Компания «Роснефть» и Агентство по туризму Красноярского края в рамках XXVII 

Петербургского международного экономического форума подписали Меморандум о 
сотрудничестве в области развития внутреннего туризма. 

Документ предусматривает взаимодействие по вопросам стимулирования спроса на 
внутренний автомобильный туризм, продвижение туристического потенциала региона, в том 
числе на объектах заправочной инфраструктуры и придорожного сервиса сети АЗС 
«Роснефть». 
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Кроме того, стороны планируют проведение совместных мероприятий, 
направленных на повышение общего уровня комфорта автотуристов, в частности, на 
объектах придорожного сервиса АЗС «Роснефть». 

…Красноярский край – стратегический регион присутствия «Роснефти». В регионе 
работают крупные предприятия компании – «РН-Ванкор», «Востсибнефтегаз», «Славнефть-
Красноярскнефтегаз», Ачинский нефтеперерабатывающий завод, сервисные, сбытовые и 
логистические предприятия, автозаправочные станции. 

На севере региона реализуется флагманский нефтедобывающий проект компании – 
«Восток Ойл». Низкие удельные затраты на добычу, а также низкий углеродный след (он 
составляет лишь четверть от среднемировых показателей новых проектов) делают «Восток 
Ойл» одним из самых перспективных и экологичных добычных нефтяных проектов в мире. По 
расчетам отраслевых экспертов, реализация проекта увеличит годовой ВВП страны на 2%. 

В Красноярском крае «Роснефть» реализует масштабную программу поддержки 
образовательных учреждений для комплексной подготовки квалифицированных рабочих и 
инженерных кадров для проекта «Восток Ойл». Только на этапе строительных работ будет 
привлечено более 400 тысяч специалистов и более 130 тысяч на долгосрочной основе на 
этапе эксплуатации месторождений «Восток Ойл». На объектах проекта работы уже ведут 10 
000 человек. 

 ДЕЛА 
 

Красноярский край вошел в ТОП-10 регионов РФ по социально-экономическому 
положению 

По итогу 2023 Красноярский край стал десятым по уровню социально-экономического 
развития среди всех регионов РФ. Такие данные опубликованы агентством «РИА Рейтинг», 
которое соответствующим образом проранжировала все территории страны. 

За прошедший год общий бал края вырос примерно на 5,5 пунктов и составил 70,386, 
хотя место в общем рейтинге осталось тем же. 

Ближайший сибирский сосед Красноярского края в рейтинге — Новосибирская область. 
Ее уровень социально-экономического развития аналитики оценили 60,967 балла. Это 
примерно на 2,1 больше, чем было в 2022. Однако этого увеличения оказалось достаточно, 
чтобы подняться с 22 на 18 место в общем перечне. 

Самые же низкие показатели по СФО у Тывы — 14,961. Причем она же замыкает и 
общероссийский рейтинг 2023. 

Наиболее высокие показатели социально-экономического положения среди регионов 
страны ожидаемо у Москвы (94,399 балла). Следом идут Санкт-Петербург (89,025 балла) и 
Татарстан (82,972 балла). 

Результаты рейтинга показывают, что в 2023 в большинстве регионов динамика 
социально-экономического развития была позитивной. Интегральный рейтинг вырос по 
сравнению с предыдущим годом у 79 регионов, а снизился только у шести, причем у 
большинства из них снижение было незначительным — менее одного рейтингового балла», 
— говорят в агентстве. 

Также аналитики отмечают, что составы первой и последней десятки в рейтинге 2023, по 
сравнению с 2022, практически не изменились. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Мишустин: индексация пенсий работающим пенсионерам возобновится с 1 февраля 
С 1 февраля в России вновь начнут индексировать пенсии работающим пенсионерам, 

сообщил Михаил Мишустин на совещании с вице-премьерами. 
По его словам, такая мера коснется более 7,8 миллиона человек, обладающих 

значительным опытом и востребованных на рынке труда. 
Премьер-министр подчеркнул, что необходимо создавать условия для продолжения 

работы пенсионеров и передачи ими знаний молодому поколению специалистов. 
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На прошлой неделе вице-премьер Татьяна Голикова заявила в ходе ПМЭФ, что 
на индексацию пенсий работающим пенсионерам с 2025 года понадобится минимум 100 
миллиардов рублей. 

Вести 
 

Программа семейной ипотеки под 6% в малых городах РФ будет запущена 1 июля 
Во время выступления на пленарной сессии Петербургского международного 

экономического форума президент России уделил особое внимание поддержке семей. 
Владимир Путин предложил расширить программу семейной льготной ипотеки по ставке 6% 
на покупку жилья в малых городах. 

На совещании со своими заместителями премьер-министр России Михаил Мишустин 
поставил задачу уже с 1 июля предусмотреть соответствующие преференции. 

Он сообщил, что родители смогут воспользоваться семейной ипотекой под 6% 
независимо от возраста детей. Главное, подчеркнул Мишустин, чтобы хотя бы один ребенок 
на момент оформления займа был несовершеннолетним. 

Кроме того, премьер напомнил, что некоторые граждане страны (чернобыльцы, 
ветераны и люди с ограничениями по здоровью, включая детей с инвалидностью) имеют 
право на бесплатное получение препаратов, медицинских изделий и лечебного питания. 

По его словам, правительство подготовило распоряжение о направлении на эти цели 
около двух миллиардов рублей. "Что позволит увеличить объем субвенций, выделяемых для 
таких выплат как регионам, так и каждому из получателей помощи", – пояснил Мишустин. 

Он сообщил, что в 2024 году в федеральном бюджете на эти цели предусмотрено почти 
58 миллиардов рублей. 

Глава кабмина попросил профильного вице-премьера Татьяну Голикову 
проконтролировать ситуацию с тем, чтобы средства были перечислены в регионы как можно 
скорее. 

Вести 
 

Министр обороны Белоусов встретился с военкорами, освещающими спецоперацию 
Министр обороны России Андрей Белоусов встретился с военными корреспондентами, 

которые освещают ход спецоперации. Об этом сообщило агентство ТАСС.  
«Белоусов в понедельник провел встречу с военными корреспондентами, освещающими 

СВО», — передает журналист ТАСС. Уточняется, что разговор носил откровенный и 
конструктивный характер. 

По данным агентства, такие встречи будут проходить регулярно. По итогам разговора 
будет дан ряд поручений, добавили в Минобороны РФ. Каких именно и о чем конкретно 
говорили Белоусов и военкоры — не уточняется. 

 URA.RU 
 

Попова предупредила о новых вариантах коронавируса 
Коронавирус продолжает мутировать, и появление варианта FLiRT не является конечной 

точкой его эволюции. Об этом сообщила глава Роспотребнадзора Анна Попова. 
«Этот вирус имеет свойства мутировать, он научился изменяться, причем очень быстро. 

Появляются все новые и новые геноварианты, такие как, например, FLiRT», — рассказала 
Попова в беседе с РИА Новости. Она уверена, что этот вид вируса не является 
окончательным. 

Глава Роспотребнадзора также отметила, что благодаря системе мониторинга удается 
выявлять новые варианты COVID-19. В рамках проекта «Санитарный щит» проводится 
регулярный анализ проб на предмет выявления мутаций. В настоящее время в России 
доминирует штамм «омикрон». 

Ранее глава российского Минздрава Михаил Мурашко сообщил, что в России на данный 
момент свыше 80 тысяч граждан заражены коронавирусом. Также в мае 2024 года был 
выявлен новый вид COVID-19 — FLiRT. Его симптомы схожи с симптомами при «омкироне»: 
потеря вкуса и обоняния, слабость, боль в горле и кашель, головная и мышечные боли. 
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Однако эта разновидность вируса не представляет большой опасности, передает 
«Национальная служба новостей». 

 URA.RU 
 

Коммунальщики в испуге: штрафы за грязную воду и отключение света повысили в 10 
раз 

С 9 июня вступил в силу закон, увеличивший штрафы коммунальщикам за некачественно 
оказанные жилищно-коммунальные услуги (ЖКУ) с 10 тыс. руб. до 100 тыс. руб. По мнению 
экспертов, изменения запоздали. Да и одними штрафами навести порядок в коммунальном 
хозяйстве не удастся. 

Еще на прошлой неделе наказание за отключение света и тепла, подачу грязной воды 
для недобросовестных ресурсоснабжающих организаций, можно сказать, было 
символическим. За нарушение нормативного уровня или режима обеспечения населения 
коммунальными услугами руководителей УК, ТСЖ, ЖСК, поставщиков ресурсов штрафовали 
на сумму от 500 руб. до 1 тыс. руб., а юрлиц — от 5 тыс. до 10 тыс. руб.    

В минувшее воскресенье правила игры изменились благодаря поправкам в ст. 7.23 
Кодекса РФ об административных правонарушениях. Согласно новым нормам, вводится 
двухступенчатая система наказаний. При первом нарушении предусмотрен штраф для 
должностных лиц — 10 тыс. руб., а для юрлиц — до 50 тыс. руб. При повторном нарушении 
должностное лицо оштрафуют уже на сумму в три раза больше — 30 тыс. руб. Размер 
штрафа для юрлица вырастет вдвое — до 100 тыс. руб. 

По мнению депутатов, новые санкции обеспечат максимальную защиту прав 
потребителей, а также улучшат качество предоставляемых коммунальных услуг.   

Эксперт проекта «Народный фронт. Аналитика» Павел Склянчук не разделяет 
оптимизма депутатов. Во-первых, по его мнению, изменения запоздали: предыдущий размер 
штрафов был установлен еще 17 лет назад. Фактически авторы законопроекта всего лишь 
увеличили размер штрафов на «набежавшую» за эти годы инфляцию. Во-вторых, штрафы, 
которые будут выписаны коммунальщикам, пойдут в доход государства. Потребители от этой 
новеллы не получат прямой выгоды. «В свое время в Жилищном кодексе РФ была норма — 
штрафы в пользу потребителя, когда деньги за ненадлежащее качество коммунальных услуг 
возвращались именно гражданам в счет следующих периодов оплаты. Т. е. пропорционально 
уменьшались по неоказанным или плохо оказанным услугам.  

На взгляд аналитика, подход, предлагающий исправить ситуацию с помощью большого 
количества штрафов коммунальщикам, вряд ли окажется работоспособным. Дело в том, что 
вал штрафов может довести любого поставщика ресурсов, управляющую компанию до 
состояния банкротства. «Очевидно, что любой штраф коммунальщики или руководители УК 
будут стараться изъять из текущих операционных расходов. Вряд ли гендиректор уменьшит 
себе размер зарплаты или премии», — пояснил Склянчук.   

В том, что ситуация на национальном коммунальном рынке далека от идеальной, 
говорят свежие социологические опросы. "В I квартале 2024 года аварии на теплосетях и 
износ инфраструктуры ЖКХ вошли в топ-3 главных тревог россиян", — сообщили в пресс-
службе компании «КРОС» специалисты, которые составили рейтинг тревожностей в РФ.  Как 
рассказал «МК» эксперт проекта «Народный фронт. Аналитика» Павел Склянчук, чаще всего 
россияне жалуются на теплоснабжение, начиная от размера платежа (в коммунальных 
платежках это самая дорогая услуга), заканчивая тем, что в квартире или слишком холодно, 
или слишком жарко. На втором месте по количеству жалоб находятся водоканалы, на третьем 
месте — управляющие компании, предоставляющие плохой сервис по уборке мусора в ЖК и 
подъездах. 

По словам Склянчука, в РФ создана большая линейка надзорных органов. Граждане, 
получившие некачественные коммунальные услуги, помимо своей УК могут пожаловаться в 
жилищную инспекцию, Роспотребнадзор, Ростехнадзор (если есть проблемы с 
оборудованием повышенной опасности, в т.ч.  лифты, газовые плиты и сети).  «Но самая 
эффективная инстанция, как показывает практика, — это прокуратура, которые следит за 
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исполнением законодательства в сфере ЖКХ. Каждый год на коллегии Генпрокуратуры ее 
сотрудники отчитывается о количестве возбужденных уголовных дел», — заключил аналитик. 

МК 
 

Рост достатка за последние месяцы ощутили 11% россиян, а 16% жалуются на его 
снижение - опрос 

Улучшение своего материального положения за период последних двух-трех месяцев 
отмечают 11% россиян, свидетельствуют данные опроса Фонда "Общественное мнение" 
(ФОМ), опубликованные на официальном сайте социологического центра. 

Результаты исследования показывают, что чаще всех о повышении достатка говорит 
молодежь 18-30 лет (20%). 

В свою очередь на ухудшение материального положения за данный период жалуются 
16% россиян, среди сограждан 46-60 лет так оценивает положение дел каждый пятый (20%), 
отмечают социологи. 

По данным ФОМ, почти три четверти россиян (72%) не ощутили каких-либо изменений в 
своем материальном положении, оставшиеся 1% респондентов не знают, что сказать по 
этому поводу. 

ИА "Финмаркет" 
 

6. Разное 
 
Зачем Запад разрешил Украине бить по России и как на это ответить. Шаги Запада 
нельзя оставлять без внимания, но ядерную бомбу все же следует придержать 

Запад таки разрешил ВСУ атаковать территорию России своим оружием. Долгое время 
эта тема была табуированной — хотя прецеденты подобных атак уже были, и никто в Киеве 
до сих пор не получил за них по голове. И вот маски сброшены, и в украинском конфликте, 
кажется, наступает новая глава. 

Есть две причины, по которым Запад дал ВСУ карт-бланш. Первая — военная. В мае 
российская армия начала наступать в приграничье Харьковской области. Это обернулось 
сущим кошмаром для украинского руководства, особенно когда на Банковую кучно полетели 
тапки за разворованные деньги на укрепления и общую неподготовленность ВСУ к 
наступлению, о котором судачили еще за пару месяцев до его начала. 

Теперь Киев серьезно настроен во что бы то ни стало выдавить российскую армию из 
приграничья в Харьковской области. Лично для Зеленского это дело принципа: показать 
внутренней аудитории и внешним наблюдателям, что у ВСУ еще есть порох в пороховнице и 
они могут справляться с кризисами. 

Но для контрнаступательных действий ВСУ необходимо иметь возможность поражать 
логистические узлы, артиллерийские позиции, аэродромы и другие объекты ВС РФ в ближнем 
тылу. 

На международно признанной территории Украины на этом участке фронта у РФ нет 
тыла как такового (ВС РФ заняли полосу до 10 км в глубину), поэтому Киеву и нужно 
разрешение, чтобы беспрепятственно бить по «старой России». 

Вторая причина — политическая. Это относится уже к Западу. В последние полгода 
отношения между западными столицами и Киевом заметно натянулись. Украина 
перекладывает ответственность за поражения на США и ЕС: дескать, вы на дипломатическом 
фронте не помогаете, оружие не посылаете, да еще и вставляете ВСУ палки в колеса своими 
ограничениями. 

Запад действовал из собственных стратегических соображений: делал необходимый 
минимум, чтобы Украина могла держаться, но избегал резких шагов, которые Россия 
восприняла бы как прямую интервенцию. Однако нападки Украины (заметим, во многом 
справедливые) начали выставлять западных руководителей в уж слишком неудобном свете 
— и это накануне выборов в США и ЕС, которые и так проходят очень тяжело для правящего 
класса по обе стороны Атлантики. 
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В этом смысле разрешение атаковать Россию натовским оружием стало 
компромиссным вариантом. 

Вероятно, расчет был на то, что Москву это не разозлит (или разозлит, но не сильно). А 
вот США и ЕС снимут с себя ответственность за плачевное положение ВСУ и заодно спрячут 
тот факт, что они не могут или не хотят оказывать Украине помощь в том объеме, в котором 
она требуется. 

Во всяком случае, даже после разрешения всех вопросов с финансированием на 
Украину так и не хлынул поток оружия, сравнимый с началом 2023 года. Хотя ВСУ очень 
надо. 

Вы скажете: окей, все это, конечно, круто и замечательно, но нам-то с этого что? Что 
делать-то? 

Что ж, на этот счет в российской информационной среде сформировалось два ответа. 
Первый, успокоительный: ничего страшного не произошло, ВСУ и раньше атаковали Россию 
безо всяких разрешений, выдумывать ничего не надо, надо делать то, что делали раньше (в 
смысле, уничтожать ВСУ). Второй, турбопатриотический: шеф, все пропало, последние 
красные линии пересечены, нельзя дальше терпеть позор, пора доставать ядерку из-за 
пазухи. 

Обе стороны правы, но лишь отчасти. Действительно, запрет на применение натовского 
оружия в России был во многом условным. Летом 2023-го украинская ДРГ заходила в 
Белгородскую область на американских и польских БТР. Там же в январе 2024-го ВСУ 
подбили Ил-76 с украинскими военнопленными из американских ЗРК Patriot. Ну и постоянные 
обстрелы Белгорода из чешских РСЗО Vampire говорят сами за себя. 

С другой стороны, формальный запрет все же вынуждал Киев держать себя в рамках. 
После его отмены тормозов уже не будет, и в ближайшее время нашему приграничью 
придется туго. Так что закрыть глаза и делать вид, что, если мы не замечаем проблемы, 
значит, ее нет, не получится. 

Условность предыдущего запрета дает основания полагать, что и в новых условиях 
Украина начнет вольно трактовать рамки дозволенного. Здесь главный риск в том, что ВСУ 
будут провоцировать Москву, выбирая целями объекты ядерного сдерживания, а у Запада не 
хватит рычагов влияния, чтобы одернуть Киев. В таком случае серьезная эскалация станет 
лишь вопросом времени — и чем мягче Москва ответит сейчас, тем возможнее этот сценарий 
станет в будущем. Ведь наши невнятные действия могут искусить оппонентов шагнуть еще 
дальше. 

Доставать ядерную бомбу, впрочем, тоже вовсе не обязательно и даже крайне 
нежелательно. Подойдут и другие — в том числе асимметричные — варианты ответа. 

Как минимум два из них уже известны. Ходили слухи, что у натовских беспилотников в 
Черном море могут «внезапно» начаться технические проблемы. Путин упоминал, что 
антиамериканские силы в других частях света могут «внезапно» получить оружие для 
поражения американских объектов. Главное — дать США и ЕС прочувствовать, что у любого 
их действия против России обязательно будут неприятные последствия. И чтобы в итоге цена 
поддержки Украины для них кратко возросла. Вот тогда будем квиты. 

«Газета» 
 
Кабздец котенку? 

Процитирую одну из многочисленных новостей одинакового содержания, появившихся в 
интернете сегодня: 

Вчера - 9 июня истек срок действия 50-тилетнего договора между Саудовской Аравией и 
США. Конец нефтедоллара. 

50 лет назад, в этот день, 9 июня был подписан судьбоносный пакт между США и 
Саудовской Аравией, который фактически и породил тот самый "Нефтедоллар" и который 
ещё называют "Сделкой судного дня". А взамен Америка обеспечивала саудитам "крышу", то 
есть, военную поддержку на случай вторжения. 

В начале 70-х американскому доллару не очень хорошо доверяли и в это же время цена 
на нефть быстро росла. Из-за этого Саудовская Аравия стремительно избавлялась от 
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американской валюты и скупала золото. В результате чего доверие к доллару падало 
еще сильнее. 

Но Киссинджер предложил уговорить саудитов продавать нефть только за американские 
доллары. Как позже оказалось, идея была гениальной. 

Итак, именно на основании того самого документа появилось обязательство покупать и 
продавать нефть исключительно за американскую валюту. И вот 9 июня 2024 года -срок 
действия пакта истёк. 

И Саудовская Аравия отказалась продлевать договор с США, заключив контракт с 
Китаем по поставки нефти ещё два года назад. Мало того, саудиты подали заявку на 
вступление в БРИКС. 

Парни в смешных пододеяльниках сделали свою ставку и расставили собственные 
приоритеты. 

Источники энергии уходят из западного мира. А, как бы ни кричали западники про 
постиндустриальную экономику и то, что ИИ важнее материального производства, на самом 
деле никакой ИИ не будет работать без электричества -- и никакое "зеленое" электричество 
не может обеспечить его и "экономику услуг" в полном объеме. 

"Нет ножек -- нет варенья": нет рублей -- нет нефти и газа, нет юаней -- нет 
промышленных товаров. Да, есть авианосцы. Но что-то один из них покандёхал 
ремонтироваться, когда босоногие (?) хуситы влепили в него баллистическую ракету.  

И что теперь делать? Если напугать авианосцами не удается даже хуситов, то 
саудовские-то ребята посерьезнее будут (хотя и они с хуситами справиться не смогли -- но 
почему бы им не попросить хуситов прикрыть их от американских авианосцев?). 

Самым важным событием этого года будут не выборы в США, а саммит БРИКС в 
октябре: там (как уже намекнул Лавров) будет обсуждаться вопрос о расчетах между 
странами БРИКС вне долларовой системы. 

Но настоящий кабздец будет тогда, когда страны БРИКС договорятся, на какой из ИХ 
бирж будут устанавливаться цены на нефть, газ и золото -- в валютах стран БРИКС, при 
условии недопуска на эти биржи никаких других валют. 

Доллар будет не нужен в расчетах за самое ценное: материальное. И на что он будет 
нужен вообще? Особенно при том объеме необеспеченных долгов, что набрали США? 

Это как "Дольче и Габбана": люди платят за то, что вещи, которые они покупают, идут по 
завышенной цене за счет раскрученной торговой марки. "Да, я знаю, что ДиГ -- китайское 
фуфло, но оно куплено в Хэрродс за 100500 фунтов, и если оно на мне, то это знак, что я 
могу выкинуть очень много денег на ветер". Помните анекдот про новых русских и галстук? 
"Ну ты лох! Там за углом можно было купить на сто баксов дороже!". Вот-вот. 

Имидж ничто, жажда все? А рекламировали все-таки имидж. 
Вот и доллар так сейчас. И если у людей будет возможность переводить деньги за 

товары, не используя ни доллар, ни контролируемую американцами расчетную систему -- то 
зачем вообще будет нужен доллар? 

Проблема лишь в том, что в этом случае у хозяев долларовой системы останется лишь 
один выход: обрушить вообще всё, чтобы под это списать свои долги и обесценить чужие 
активы. То есть -- втянуть мир в мировую войну. Они это делали уже дважды. 

AfterShok 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 12.06.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 88,99 ▲ 0, 23 

EUR 95,64 ▼ 1, 05 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


